



たかくらだより

北九州市立高蔵小学校校長 城戸 祥次
学校ホームページ <https://www.kita9.ed.jp/takakura-e>

【学校教育目標】「心身ともにたくましく、自立した子どもの育成」



2学期が始まりました。～熱中症予防と「タッカー3つの花」達成を意識して～

28日から2学期が始まりました。

暑さで汗のしずくを流しながらも、日焼けして笑顔で元気よく登校してきた子どもたち。校長室の前で張りのある楽しそうな声で「おはようございます」と、たくさんの子があいさつしてくれる様子を見て、ひとまず安心しました。なかには、夏休みに作った“力作”の作品を大事そうに持ってくる姿が見られ、とても微笑ましく感じました。

さて、いよいよ2学期がスタートです。この夏休み期間中に、一部でコロナ感染が再拡大し、高蔵小の子どもや保護者にも罹患があったとの話も聞きます。学校としてもこれまで同様十分に気を付けて臨まなければならないことを肝に銘じて、始業式の日を迎えました。

2学期の始業式では、夏休みの振り返りをした後、今後もまだまだ暑い日々が続くため、熱中症に十分気を付けながら、めあてをもって精一杯がんばり、「2023 タッカー王」の称号を手に入れてほしいとエールを送りました。予測が難しい日々で、保護者の皆様には多大なご理解やご協力をいただくことがあると思いますが、2学期も宜しくお願いします。



3つの花をさかして
めざせ!
2023 タッカー王

🌸 すずんで あいさつ しよう

みんなは・・・89%
 おうちの方は・・・80%
 先生は・・・76%

きもちのよい「あいさつ」って…

- ❤️ じぶんから
- ❤️ あいてを見て
- ❤️ 明るい声で
- ❤️ 耳と心にとどく大ききで
- 👉 お客さんや 地域の方にも

気持ちのよい「あいさつ」について、みんなと学習しました

「2023 高蔵小 笑顔カレンダー」ができました



毎年恒例の本校オリジナルで手作りの「笑顔カレンダー」が出来上がりました。このカレンダーは、子どもたちが自分の似顔絵を描いたものを貼り合わせ、夏休みの間に先生方でカレンダーとドッキングし、制作しました。これは、全教室に掲示します。9月スタートで、毎月掲示される学年が替わります。月ごとにみんなの“笑顔”に会えるのが楽しみです。

4年生以上は、掲載予定の十二月に紹介します。

児童の安全について ~2点について、確認をお願いします~

① 熱中症への対応について

報道でもご存じかと思いますが、先日北海道の小学校で、小学2年生の児童が体育の授業後に倒れ、熱中症疑いで搬送後、死亡するという痛ましい事案が発生しました。酷暑はまだまだ続きそうです。そこで、本市では当面の間、暑さ指数(WBGT)が「28℃」を超えた場所では激しい運動を中止する。暑さ指数が「31℃」を超えた場所では、屋内屋外にかかわらず体育の学習や外遊びを中止することとなっております。

② 不審者対応と、敷地内への車の乗り入れについて

7月に宮城県で、軽トラックを運転して学校敷地内に侵入してきた不審者が、児童に車両を衝突させ、負傷させる事案が起っています。学校は、児童が登校した8時30分から下校時刻まで、原則として門扉は閉めることを強化します。また、児童との接触につながる恐れがあるため、学校敷地内への保護者の車の乗り入れも禁止とします。ただし、病気やけがなどの送迎については駐車許可証を発行しますので、事前にご連絡をお願いします。

1 学期末 保護者アンケート結果のご報告 その2

1 学期末の保護者アンケートにご協力いただき、心より感謝申し上げます。結果の一つ一つを真摯に受けとめ、学校目標の実現に向けた指導の充実に取り組んで参ります。

今回は記述していただいたものを公表できる範囲で掲載します。紙面の都合で、まとめたり抜粋したりしています。ご了承ください。 [回収率 74%]

たくさんの励ましのメッセージをいただきました。

全職員で拝読し共有しました。今後に生かしていきます。

- ◎ 個人懇談・学級懇談・家庭訪問で、先生と話す機会を設けてもらえてありがたかったです。子供達の状況や先生の取り組み方、人柄を直接感じられて嬉しかったです。
- ◎ 学校の予定や連絡事項等 お手紙やメール等できちんと連絡が来ていると思います。
- ◎ 担任以外の先生にも、名前を覚えてもらえているので、ありがたいです。
- ◎ 学校開放日のような授業参観とは別に校内を見て回れる機会があったのはよかったです。自分の子の教室だけでなく、職員室や図書室も見られて、子供との会話にもつながりました。
- ◎ コロナが収まったことで課外授業が増え、いろんな経験をする機会も増えてとても子供が楽しそうに感じます。
- ◎ 地域の人も参加できる学校開放日はとてもよいと思います。自分の子供のクラス以外も学校の校内を見て回れるので、子供との話しやすいです。
- ◎ 担任の先生は、学校で何かあれば、学童にお迎えに行った時に話をしてくださるので、とてもありがたいです。その点では安心しています。

● 低学年でも、着替えは男女分けるべきだと思います。

👉 1学期途中より、全学年で教室隣のチャレンジルーム等を活用して男女別の着替えを実施しています。

● 朝の下足箱が8時から開くようですが今は体温表のチェックもないのでもう少し早く開けていただけたら助かります。

👉 ご提案ありがとうございます。保護者の皆様にも諸々のご事情があるご家庭もあるかとは思いますが、教職員の勤務時間(8:30~17:00)のこともあり、8時より前に登校した子どもたちの安全を十分に管理することは難しい状況です。現状通りの時刻での登校について、ご理解いただきますようお願いいたします。

● 図書室を毎日利用できる様にしてほしいです。

👉 本好きな子どもの育成は、本市にとって本校にとって重点目標の一つです。ただ、誰もいない学校図書館を自由に出入りできるように開放するのは安全上の理由から問題があります。現在は、週1回の学級の読書の時間や朝自習の読書タイムに担任が引率して行っており、それに加えて週1~2日司書資格がある学校図書館職員の森山先生やブックヘルパーさんが来校している日は一日中開放しています。それ以外の日の開放については、図書委員会の子どもたちの活動にできないか、検討をします。

● 公園での注意事項など決まりが変わった際は、手紙など配布して欲しいです。

👉 ご意見ありがとうございます。変更点については、今後は速やかにお伝えするように心がけます。公園や道路での子どもたちの遊び方については危険なことが多く、近隣の住民や公共施設、通行するドライバーなどから、かなりの頻度で学校に注意喚起や苦情が寄せられます。そのたびに個別に指導した後、担任を通して全学級の子どもたちに指導したりご家庭に連絡したりしています。ご意見をいただいた保護者様のように、子どもたちの遊び方に関心をもっていただけると、大変ありがたいです。

なお、第3公園については、以前から他校との間でトラブルが絶えず、本年度になっても隣の学校とのトラブルがあり、その解決には長い時間がかかりました。

本来この公園は高蔵小学校の校区ではないため、別の公園を利用するよう指導しています。

● 誰でも簡単に学校に入れるから、不安です

👉 本紙表面「児童の安全について」をご覧ください。

8・9月の主な行事

8月28日(月)	2学期 始業式	13日(水)	なかよしデー
29日(火)	給食開始	14日(木)	天文学習4年
31日(木)	みそづくり体験5年、法教育6年	15日(金)	代表委員会
9月 1日(金)	委員会活動	22日(金)	修学旅行説明会
5日(火)	吉田中校区笑顔ミーティング	26日(火)	平和ST6年 消防士さんと一緒3年
7日(木)	学習参観・学級懇談会	28日(木)	学びチャレンジ公開授業
8日(金)	クラブ活動・ぶくぶくタイム説明会	29日(金)	まちたんけん② クラブ活動